
Compte-rendu Conseil d’Administration
06/01/2024

Personnes présentes :

Alain FRUCHARD, Chantal BRUN, Alexandre SEMENT, Jean LARCHER, Jean-Charles GUILLEMIN, Francis

ARNOULD, Roger COLSON, Pierre GUILLEMIN, Iwan KOLODKA, Gilles LEGENDRE, Jean-Marie

PARCOLLET

Jean-François GUIGNOT (invité)

Personnes excusées :

Claude JEANMAIRE, Gérard LONGUEVILLE

Absents :

Charles COLLIN, Gilbert UTKALA, Serge LAFLOTTE, Catherine LOISEAU

1. Date pour la bourse aux greffons, tarifs + organisation
Pour rappel : samedi 18 février en 2023

Deux dates proposées pour 2024 :
- Le samedi 17 février (préparation le jeudi 15 février)

- Le samedi 10 février (préparation le 8 février) si la salle Joseph Aubry n’est pas disponible

pour le samedi 17 février.

Horaires :
- Jeudi 15 février = 9h – Préparation de la salle. Les adhérents souhaitant participer pourront

se faire connaître

- Samedi 17 février =

o 9h – Préparation de la salle : récupération des porte-greffes

o 9h30 – Ouverture au public

o 12h – fermeture au public

o 12h-13h : mise en jauge des invendus et rangement de salle

Équipes
- Équipe pour la vente du petit matériel et librairie : Alain FRUCHARD et Jean-Marie PARCOLLET

- Équipe pour la vente des porte-greffes : Chantal BRUN et Jean LARCHER

- Équipe pour conseiller et surveiller les greffons : Jean-Pierre MASSENAT, Roger COLSON et

Gilles LEGENDRE

Tarifs
- Le porte-greffe est vendu :

o 3€ pour les Adhérents de l’association

o 3€50 pour les non Adhérents



Greffons externes
- Jean LARCHER propose d’emmener des greffons de la variété « Pomme châtaigne » et de

« cerise blanche ».

- Nous allons proposer aux personnes extérieures à l’association de déposer leurs greffons le

mardi lors de la séance au verger ou lors de la mise en place de la salle Joseph AUBRY. La

communication sur cette opportunité se fera dans l’article de journal annonçant l’événement,

sur le site Internet et sur la page Facebook.

2. Arbres greffés
Pour faire de la place, les arbres greffés présents dans la pépinière seront mis en vente auprès des

Croqueurs adhérents. Il a été exclu de proposer ces arbres auprès d’un public externe au vu du faible

nombre d’arbres disponibles.

Dans un premier temps il sera proposé :

- 1 fruitier par personne au prix de 3€ lors de la prochaine séance au verger et plus s’il en

reste.

Si cette action n’est pas suffisante, plusieurs arbres pourront être achetés par une même personne.

Enfin, s’il reste encore des arbres greffés en pépinière, ils seront mis en vente lors de la bourse aux

greffons au prix de 3€50 pour les non-adhérents.

Roger COLSON propose de mettre en vente ou de donner les porte-greffes non greffés et peu

vigoureux des années précédentes pour permettre un roulement dans la pépinière.

3. Nomination d’un suppléant à la Présidente
Alain FRUCHARD a proposé sa candidature : aucune objection ou autre candidature n’a été faite.

4. Nomination d’un délégué RGPD
La réglementation en vigueur concernant le RGPD (Règlement Général sur la Protection des Données)

impose la nomination d’un délégué par association afin de mettre en place une traçabilité du

traitement des données personnelles de nos membres.

Chantal BRUN propose sa candidature après avoir rappelé les grandes lignes de la réglementation,

notamment le fait que chaque membre de l’association disposant de données personnelles des nos

adhérents doit les détruire après 2 ans de non-renouvellement de l’adhésion.

Aucune objection ou autre candidature n’a été faite.

5. Communication
Afin d’améliorer la communication externe (se faire connaître en tant qu’Association, partager

les événements des Croqueurs) et la pérennité des informations inhérentes à l’association,

Jean-Charles GUILLEMIN a mis en place :

- Un site Internet : https://croqueursbdp.jimdofree.com

- Une page Facebook  : https://facebook.com/croqueursbdp

- Un compte Google  :

o Nouvelle adresse Email pour l’association : croqueursbdp@gmail.com

o Accès à Google Drive pour l’échange de fichiers entre membres du bureau

o Permet l’administration du site Jimdo

https://croqueursbdp.jimdofree.com
https://facebook.com/croqueursbdp
mailto:croqueursbdp@gmail.com


6. Trésorerie
Chantal BRUN et Alexandre SEMENT attendent une proposition financière de la banque (CIC) pour

une gestion des comptes en ligne, virements, état des comptes au jour le jour, limite des frais

postaux). Si les frais bancaires proposés sont trop importants, il faudrait envisager de changer de

banque.

Chantal BRUN dispose d’une seconde carte de dépôts ainsi que d'une caisse. Ceci devrait permettre

d’être moins limité dans les encaissements et ventes pénalisés par l’éloignement entre le Trésorier et

la Présidente.

7. Google My Maps
Jean-François GUIGNOT a présenté un service de Google (My Maps) qui donne la possibilité de

disposer d’un plan interactif du verger (position des arbres, nom, descriptif…). Il propose de mettre

en place une ébauche qui pourra être intégrée sur le site Internet.

L’idée serait de consulter en ligne le plan du verger en ayant une vue sur l’historique de chaque arbre

(porte greffe, maladie, provenance…).

8. Poirier
Un poirier végétant Joséphine de Malines a été déplanté (en C10). Aucune décision définitive n’a été

prise sur son remplacement. Il s’agit de la 2ème tentative de plantation sur cet emplacement. On ne

sait pas si l’état végétatif est dû au ligne de Hartmann, au choix du porte-greffe ou à la qualité du sol.

9. Subvention pour de l’outillage
Point sur les demandes de matériel pouvant nécessiter une demande de subvention auprès de la

commune d’Eurville-Bienville.

- Jean-Marie PARCOLLET relance son idée d’installer un container au verger pour conserver le

matériel coûteux en sécurité. Le budget annoncé qui s’approche des 3000 € n’est pas

envisageable à ce jour.

- Francis ARNOULD propose de mettre à disposition du verger des outils qui restent à

emmancher.

- Vis-à-vis de certains arbres aujourd’hui très grands et très fournis, Roger COLSON propose

l’achat d’un sécateur électrique pour sectionner au minimum du 20 mm ou d’une élagueuse

légère et d’au minimum 3 mètres.

- Une demande de démonstration auprès du revendeur STIHL d’Eurville-Bienville va être faite

par Jean-Charles GUILLEMIN.

10. Règlement intérieur
Francis ARNOULD, Gérard LONGUEVILLE et Jean-Éric LAHOREAU avaient entamé en 2021 la rédaction

d’un règlement intérieur pour définir une organisation interne (qui fait quoi). Le sujet devra être

évoqué à nouveau une fois les éléments existants mis à disposition du bureau.



11. Sujets diverses
De nombreux sujets ayant été adressés au bureau pour cette réunion, certains ont dû être traités

rapidement et pourront être repris si besoin :

- Personnalisation du logo des Croqueurs de Pommes : Chantal BRUN indique que cela est

possible si l’on parvient à y intégrer la mention “Bar, Der et Perthois” mais sans dénaturer ni

échanger le logo des Croqueurs de PommesⒸ dont nous relayons les valeurs.

- Abandon du groupe de Pomologie ? A ce jour, nous ne nous sentons pas assez compétents

pour reprendre les échanges. Espérons que la pause soit de courte durée.

- Broyeur : pour des raisons de coûts, et de main d’oeuvre, la motorisation du broyeur est

abandonnée

- Confection de panneaux d’animation au verger : l’idée est intéressante, reste à trouver des

volontaires pour avancer sur le sujet

- organisation des contrôles et photographies des stades phénologiques de chaque arbre : gros

travail qui nécessite l’investissement de volontaires

- Création d’un journal BDP : le projet semble trop ambitieux à l'échelle de notre association et

peut-être redondant vis à vis de notre site Internet et de notre page Facebook

- Fauchage du verger : Jean-Charles Guillemin échangera avec les équipes d’entretien afin

d’améliorer les zones de tonte au verger


